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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Haupt- und Finanzausschusses 
der Ortsgemeinde Lissendorf 

 
Sitzungstermin:  24.09.2019 
Sitzungsbeginn:  19:00 Uhr 
Sitzungsende:  20:50 Uhr 
Ort, Raum:  Lissendorf, im Jugend- und Dorfgemeinschaftshaus 

 
ANWESENHEIT:  gesetzliche Zahl der Mitglieder: 7 

Vorsitz 

Herr Rudolf Mathey Ortsbürgermeister    

Mitglieder 

Herr Berthold Crump       

Frau Dr. Angelika Gehlen       

Frau Dorothea Hermes       

Frau Jutta Meier    
Vertretung für Herrn 

Hermann-Josef Lenz 

Herr Helmut Michels       

Beigeordnete 

Frau Hildegard Caspers 1. Beigeordnete    

Gäste 

Herr Norbert Bischof       

Frau Petra Sonntag Schriftführerin    

 

Fehlende Personen:   

Mitglieder 

Herr Hermann-Josef Lenz    entschuldigt 
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TAGESORDNUNG 
 
öffentliche Sitzung 

1. Mitteilungen 

2. Haushaltssituation der Ortsgemeinde Lissendorf - Aufstellung Haushaltsplanung in 
zukünftigen Jahren 
Vorlage: 1-2466/19/22-169 

3. Anfragen, Wünsche 
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Protokoll: 
 
TOP 1: Mitteilungen 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   keine Abstimmung 
 

 
 
TOP 2: Haushaltssituation der Ortsgemeinde Lissendorf - Aufstellung 

Haushaltsplanung in zukünftigen Jahren 
Vorlage: 1-2466/19/22-169 

 
Sachverhalt: 

 
Ortsbürgermeister Mathey gab einen Überblick über die aktuelle finanzielle Situation der 
Ortsgemeinde Lissendorf.  
Insbesondere wurde auf die Entwicklung im Forsthaushalt eingegangen.  
 
Revierförster Norbert Bischof informierte über den Zustand des Waldes aufgrund der trockenen 
Sommers. Durch den starken Befall der Fichten durch den Käfer sind die Preise um die Hälfte 
gesunken. Es wird mit einem weiteren Preisverfall gerechnet.  
Wenn das Wetter weiter so heißt bleibt, wird die Fichte hier in den Wäldern nicht mehr überleben 
können.  
Es wird auf Naturverjüngung gesetzt.  Eine breite Mischung der Baumarten ist erwünscht.  
 
Bei einem jährlichen Einschlag von 2.00 fm wird der Forst in Zukunft keinen Gewinn mehr 
wirtschaften können. Maximal ist mit einer schwarzen Null zu rechnen. Teilweise werden auch 
Defizite erwartet.  
 
Es sollen in der Zukunft Förderprogramme des Landes kommen. Hierzu können aber noch keine 
Aussagen getroffen werden.  
 
Welche Alternative bestehen für die Bewirtschaftung des Walder:  
 

- Wald nur als Erholungsgebiet, keine Nutzung als Wirtschaftswal mehr 
- Schmuckreisigkultur 
- Verkauf von Waldflächen 
- Verpachtung des Waldes 
- Aufstellung von Windrändern 

 
Die Ortsgemeinde Lissendorf wird diese Entwicklung weiter beobachten.  
 
Für die zukünftige Haushaltsplanung soll ein 5-Jahres-Plan aufgestellt werden, der alle 
Investitionen und Unterhaltungsmaßnahme auflistet.  
Bei Unterhaltungsmaßnahmen soll Maßnahmen ab einer Größenordnung von 2.500 € erfasst 
werden.  
Die Maßnahmen sollen nach Jahren und Prioritäten sortiert werden.  
OB Mathey erstellt mit der Verwaltung eine Vorschlagsliste, welche dann an die 
Ausschussmitglieder verteilt wird mit der Bitte, um Ergänzung.  
Danach soll der Plan in den Ortsgemeinderat.  
 
Beschluss: 
 

- keine Beschlussfassung - 
 



Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 24.09.2019 Seite 4 von 4 
 

 
 
TOP 3: Anfragen, Wünsche 

 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   keine Abstimmung 
  

 
 
 
 
 
 

Für die Richtigkeit: Datum: 05.11.2019 

 
 
   

(Vorsitzender)  (Protokollführer) 
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